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文/图 本报记者 张承斌

“俺小区总算有停车棚了，以后停放
电动车可方便多啦！”12月9日上午，位于
开发区黄山路的阳光逸墅小区内，业主
张先生满脸欣喜地说。

记者看到，张先生所住的9号楼前，停
车棚施工正有条不紊地进行，地面硬化与
主体结构已基本完工，通电后即可投入使
用。“以前给电动车充电，要么推到楼上，要
么从楼上拉电线，存在很大的安全隐患。
雨雪天气时，单元门入口常被电动车堵得
水泄不通。现在有了停车棚，停车、充电都
方便，隐患也消除了，太好了！”看着即将启
用的停车棚，业主刘女士喜形于色。

荣万家生活服务股份有限公司聊城
分公司阳光逸墅小区物业项目经理孙晓
静介绍，小区住户近千户，有电动自行车

超 2000 辆，三轮、四轮电动车约 150 辆。
小区物业一直关注停车难题，因为这关
乎着小区秩序与消防安全。自去年起，
物业在业委会的支持下，推进停车棚建
设。经入户调查，多数业主同意“利用部
分绿化带修建停车棚”的方案。随后，物
业向总部申请了资金，加上公共收益，解
决了修建停车棚的资金问题。去年入冬
前，首批 1 至 5 号楼的停车棚投入使用。
目前，二批 6 至 10 号楼的停车棚建设进
展顺利，预计一周内竣工。

记者在阳光逸墅小区看到，建好的
停车棚内停放着大量电动车，其中不少
正在充电。充电设施由第三方提供，业
主扫码、选择插座编号并支付充电金额
后即可充电。为方便老年业主，停车棚
还支持刷卡充电，子女在微信绑定银行
卡后，老人便可轻松刷卡充电。

孙晓静表示：“停车棚全部建成后，我
们将积极采取各种措施，比如在电梯内安
装‘电动车进入电梯识别管控系统’，引导

业主不要将电动自行车推上楼充电。此
外，还将为三轮、四轮电动车安装大功率充
电设施，避免其占用电动自行车停车棚。”

小区建车棚，业主直呼“方便”

从私拉电线、乱停乱放电动车，到
集中充电、停车规范有序，阳光逸墅小
区停车棚的建设，广受业主赞誉。

我国《高层民用建筑消防安全管
理规定》对高层民用建筑消防安全事
项有明确要求，禁止在高层民用建筑
公共门厅、疏散走道、楼梯间、安全出

口停放电动自行车或者为电动自行车
充电。《聊城市加快住宅小区电动自行
车集中充电设施建设实施方案》也指
出，新建住宅小区要将电动自行车集
中充电场所及设施规划建设作为前置
条件，做到“同步设计、建设、验收”；老
旧小区改造要统筹推进充电场所及设

施增改建工作；其他在建和已建成小
区要利用公共空间增建改建，且确保
符合消防安全要求。

小区停车棚建设关乎民生福祉，
各方要积极推进。但要使其发挥最
大效用，不能“一建了之”，需关注业
主是否愿意使用、管理维护是否到位

等问题。只有妥善解决这些问题，停
车棚建设才能真正惠民利民。同时，
这也离不开广大业主的支持与配合，
如此，停车棚方能实现“善建善用”，
小区管理才能更安全和谐、规范有
序。

停车棚建好更要用好
记者手记
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12月6日—7日，由聊城
市武术协会、开发区社会事
务部、开发区东城街道单光
屯社区主办的单光屯社区八
段锦教学培训活动启动。

启动仪式上，山东省太
极名家咸隆堂讲授了健身气
功基础理论知识。聊城市老
体协太极拳专委会培训部部
长李爱民及其他老师现场教
授社区居民练习八段锦。

图为指导老师在带领居
民练习八段锦。

本报记者 陈金路 摄
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